
7 月 6 日 下
午，距离上海申花
队在浙江湖州奥
体中心体育场进
行赛前适应性训
练开始还有一个
半 小 时 的 时 间 。
原本烈日当空的
奥体中心上空，突
然被一团乌云笼
罩住，超过 36 摄
氏度高温炙烤下
的球场工作人员，
虽然在一阵雨后
感受到了一丝凉
意，但是随着水蒸
汽的快速蒸发，最
终变成了更加难
以忍受的闷热。

“这很像明天
将要对决的两支
球 队 ，不 管 是 主
场 作 战 的 浙 江
队，还是从上海过
来的申花队，都承
受着非常大的压
力 ，现 在 都 挺 难
受。”在现场的圈
内人士看来，同样
在上轮联赛输了
球的申花和浙江
队 ，眼 下 都 打 算

“ 踩 ”着 对 手 上
岸 ，但 是 在 谁 都
没有绝对把握赢
下 对 方 的 情 况
下 ，就 看 谁 的 抗
压能力更强一些
了。
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金贵乔迪提前“摊牌”，长三角德比“矛盾”之争
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热！这是走进湖州奥体中心球场
之后，绝大多数申花队员的第一反应。

事实上，与浙江队的这场比赛，摆
在主教练吴金贵和申花队面前的困
难，并不仅仅是炎热的天气。上一轮
联赛，坐镇八万人主场的申花队在上
半场 1比 0领先并且几乎掌控了比赛
的情况下，在下半场的一场瓢泼大雨
中，最终被天津津门虎队两球逆转，吃
下了这个赛季在主场的第一场败仗，
能否在短短几天之内走出输球的影
响，很大程度上，比人员和阵型打法上
的调整更加重要。

“我跟队里说了，不要有任何压力，
一个漫长的赛季当中，赢球和输球都很
正常，不管是当中的某一个阶段，还是
整个赛季，我们最终要看的，是之前的
目标是不是实现了，不要纠结于一场比
赛的输或者赢。”站在奥体中心球场边
上，跟随球队一起出征的申花俱乐部董
事长谷际庆特意穿了一条长裤，似乎他

在用这样的方式告诉球员，什么叫做
“心静自然凉”。“不要因为输了一场球
就怀疑自己，该怎么踢就怎么踢，把自
身的特点和能力展现出来，没问题的。”

几乎是在申花全队抵达湖州的同
时，上海申花和四川九牛两家俱乐部同
时宣布，申花队中的20岁小将刘宇杰
租借加盟中甲四川九牛队，租借期到今
年年底，而在更早的时候，申花队中另
外一名老将彭欣力飞抵青岛，大概率代
表青岛海牛队参加下半赛季的中超联
赛。虽然“流失”了两名球员，但是对吴
金贵来讲，却并没有感觉捉襟见肘，因
为在去到湖州的球员队伍当中，不但有
上一轮受伤下场的外援晏新力，还有因
伤缺阵两个多月的老队长吴曦和周俊
辰等人，虽然在今晚的比赛中能否上场
还需要进一步观察，但至少在他的手
中，有了更多能够打出去的“牌”。

“浙江队最近经过一系列调整，实
力有了显著增强，不过我们一定会全力

以赴，去打好这场比赛。”去年的客场比
赛中，申花与浙江队打成了平局，虽然
这匹上赛季最大的“黑马”今年表现不
那么抢眼，但吴金贵仍然对这个对手保
持着最高的警惕。在被问到是否会延
续之前的战术风格的时候，吴金贵出乎
意料地“调皮”了一把：“近期球队部分
伤病队员回归对我们来说是个好消息，
教练组将会根据每一位队员的身体具
体情况，从球员的健康角度出发来，适
当地安排机会，进行合理的人员出场时
间分配。我相信这些队员的回归，包括
周俊辰，对我们进攻端会有着非常大的
帮助。上一场比赛从我们整体情况来
分析，打得还是不错的，但是有时候足
球比赛就是这样，决定胜负需要一些运
气，有时候尽管比赛打得不错，但最后
输球了。大家往往更多的是记着输球，
过程大多会忘记。从我个人来讲，还是
希望能够延续（此前的良好态势），还是
1比0。”

对浙江队主教练乔迪来讲，与申
花队的这场比赛，他和他的球队的目
标有且只有一个，那就是赢球。

尽管嘴里说着“跟其他比赛没有
什么不同”，但是在被问到关于“长三
角德比”的话题时，乔迪并没有掩饰
自己心里的真实想法。“就像你说
的，这是一场德比，球员们肯定会准
备得更加充分，我们肯定是在准备
充分的程度上保持积极的状态。”在
乔迪看来，对于“德比”带来的兴奋
度，同样要有所控制：“不是说去走向
那种焦虑的状态，我们肯定会做一些
特别的准备，面对对手去做针对性的
准备。”

虽然从两队目前的排名来看，上
海申花领先了浙江队七个“身位”，但
乔迪显然不认可这样的“差距”：“我们
也知道，我们的实力并没有在积分榜
上完全体现出来。我们有完全两套不
同的体系，明天（7月7日）也是需要我
们发挥到极致，我们需要这场比赛重
新找回自信，这份自信我们已经找回
了很多，但是并没有完全地找回来，我
们想在明天重新找回自信，好好利用
这个机会。（与申花队）比赛肯定是非
常艰难的，但是这场比赛很有价值，也
很有意义。”

此前的14场联赛中，申花队总共
打进了16个球，而浙江队的进球达到
了21个，只比排名积分榜首的上海海
港队少了三个，这也让乔迪有足够的
信心用进攻“解决”掉以防守见长的上
海申花队。“我说过，我们准备了两种
不同的战术打法，对手（申花队）的进
球数很少，也就意味着他们是整体退
在后面的一个防守方式。对手今年也
有一定的引援，实力也有所增强，他们
的防守做得很好，我们在明天会继续
延续我们的打法，全力进攻，尽量限制
对手的进球机会。”

由于上海到湖州并不算远，再加
上是周末，不出意外的话，今天晚上的
这场比赛，应该会有超过1000名申花
球迷去到湖州奥体中心这个客场，为
自己的球队加油助威。虽然现在的这
支浙江队中，有钱杰给、高迪和顾斌这
些之前先后在申花队效力过的“蓝血
人”，但是在各为其主的情况下，申花
球迷也已经做好了先“兵”后“礼”的准
备。“为申花队加油肯定是第一位的，
不过不管最后的结果如何，希望比赛
结束的时候，他们还是能到我们（申花
球迷）这边来一下，毕竟之前三年大多
数时间都在踢赛会制，还没有好好跟
这些效力过申花队的球员说上一声

‘再见’呢。”

可能连彭欣力自己都没有想
到，原本想着“静悄悄”的青岛之
行，最终是在胶东机场几十名青
岛球迷的欢呼簇拥和鲜花笑脸中
开启的。

一个月之前，彭欣力刚刚去
过青岛，那一次，他是以上海申花
队员的身份，跟随球队在结束了
与沧州雄狮队的比赛之后转战青
岛的——那个时候，对青岛海牛
队的球迷而言，彭欣力的身上还
贴着“对手”的标签；那个时候，彭
欣力应该还在申花队下半赛季的

“计划”之中。
打完与青岛海牛队的比赛之

后，申花队经过短暂休整之后，全
队拉到了昆明进行集训，一方面
为足协杯跟云南玉昆队的比赛做
准备，另一方面则是要提前适应
一下当地的高原环境，彭欣力当
时也一同前往。可惜的是，在6月
23日的那场比赛中，彭欣力在替
补上场之后又被换下，随后在7月
2日申花主场与南通支云队的中
超第13轮比赛中，没有进入球队

的23人大名单；而在戴伟浚确定
加盟之后，彭欣力也被从报名表
中撤下，他在申花队这个赛季的
出场记录，也就此停在了四场中
超一场足协杯赛总共122分钟上
面。

2019年夏天，彭欣力正式加
盟申花，此前效力重庆队时，他不
但是球队的绝对主力，更是名副
其实的中场核心，毕竟在当时大
牌外援当道的情况下，彭欣力是
为数不多的能够穿上代表着球队
核心的10号球衣的。

来到申花的第一年，彭欣力
很快便赢得了时任球队主教练崔
康熙的信任，而他也用一个足协
杯冠军，迎来了自己在申花队的

“巅峰时刻”。2020 赛季中超联
赛，彭欣力在18场比赛中15次首
发，在中超、足协杯和亚冠联赛交
出了赛季五个进球、五次助攻的
成绩单，他与毕津浩组成的前场
进攻组合，也被申花球亲切地称
为“彭毕生辉”。

受伤病和状态的影响，此后

的两个赛季，虽然彭欣力依然是
申花队主力阵容中的常规人选，
但场上的表现和作用都出现了一
定程度的下滑，到了本赛季，他在
联赛中唯一的一次首发出场，还
在上半场第32分钟时被换下，与
成都蓉城队的那场比赛，也成为
了彭欣力这个赛季以申花球员身
份出战中超的“最后一战”。

当外界感叹申花队的中场球
员“扑扑满”的时候，深陷保级圈
的青岛海牛队却在为中场乏人可
用头疼不已，在引进原广州队球
员张修维未果之后，意外进入球
员转会市场的彭欣力很快便进入
了海牛俱乐部的视野，经过与申
花俱乐部三方协商达成一致之
后，彭欣力最终以租借方式加盟
海牛队，将代表这支青岛球队参
加下半赛季的中超联赛。由于彭
欣力与申花俱乐部的合同期到明
年7月份，与青岛海牛为期半年的
租借合同到期后，球员仍将返回
上海，至于未来何去何从，将视双
方协商情况而最终确定。

租借青岛海牛，彭欣力需要出场时间

乔迪放狠话
赢球找自信

当浙江队主教练乔迪
用异常肯定的语气说出
“全力进攻”的时候，申花
主帅吴金贵回击对手的，
则是一句淡淡的“希望能
够延续 1比 0！”——一场
“矛”与“盾”之间的较量，
将在今晚的湖州奥体中
心，以长三角德比的名义，
正式上演。
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